
Bericht des VKLA Dirk Baunscheidt 

 

Im Jahr 2019 hat sich der neue Kreisleichtathletikausschuss konstituiert und gleich erfolgreich die 

Sommersaison durchgeführt. 

Für 2020 wurden die Kreishallenmeisterschaften in der Krollmann-Arena und die Kreis-Cross-

Meisterschaften am Dorma-Sportpark erfolgreich durchgeführt. 

Alle übrigen geplanten Veranstaltungen mussten danach Corona-Bedingt zunächst abgesagt werden. 

Soweit möglich und zulässig wurde der Trainingsbetrieb in den Vereinen angeboten. Zahlreiche 

Sportlerinnen und Sportler nutzen aber auch die sich als Individualsportler bietenden Möglichkeiten 

und trainierten allein. 

Um auch Wettkämpfe durchführen zu können haben wir unter der Federführung des TSV Hagen 

1860 und hier muss der Einsatz von Susanne Schardt besonders erwähnt werden, ein 

Hygienekonzept entwickelt.  

Gemeinsam haben wir die Idee entwickelt das Herbstmeeting des TSV Hagen zu splitten und somit 

möglichst in allen Disziplinen und Jahrgängen Wettbewerbe anzubieten, welche dann auch als 

Kreismeisterschaften gewertet werden konnten. Krankheitsbedingt musste ich mich dann aus dem 

weiteren Geschehen ausklinken und konnte nur noch am Rande helfen. Susi Schardt hat daraufhin 

die Wettkampfplanung unter "Corona-Bedingungen", mit enormem persönlichem Aufwand, in die 

Hand genommen. Immer mit dem Ziel für die Athletinnen und Athleten attraktive Wettkämpfe 

anzubieten.  

Ein solches Angebot, welches im Kreis Hagen daraufhin entstand, sucht in Westfalen seines Gleichen. 

Natürlich wurden vereinzelt Wettkämpfe angeboten, aber dass in unserem Kreis 

Kreismeisterschaften für fast alle Einzel-Disziplinen und sogar Mehrkämpfe in allen Jahrgängen 

ermöglicht wurden, habe ich sonst nirgendwo gesehen.  

Der Erfolg der Wettkämpfe hat dann auch die Kommission Wettkampf im FLVW bewogen mit uns 

zusammen die Westfälischen Jugendmeisterschaften U16 und U18 durchzuführen. Es war die einzige 

überregionale Meisterschaft für die westfälischen Leichtathleten im Sommer 2020!  

Das Hygienekonzept für das Herbstmeeting inkl. Kreismeisterschaften zeigt den Ideenreichtum und 

den Aufwand den Susi an den Tag legte und dann mit Ihrem Team, den Kampfrichtern, Helfern und 

dem KLA dann in die Tat umsetzte. Von allen Seiten wurde die tadellose Organisation gelobt, was 

natürlich auch nur durch die Einhaltung der Regeln aller Beteiligten, also auch der Trainer, Betreuer, 

Eltern und Sportlerinnen und Sportler möglich wurde.  

Immerhin konnten so an 2 Tagen 384 Athletinnen und Athleten sich unter den besonderen 

Bedingungen in den Einzeldisziplinen und an einem Tag 138 Athletinnen und Athleten sich im 

Mehrkampf auf Kreisebene messen.  

Bei den Westfälischen Jugendmeisterschaften waren für die beiden Veranstaltungstage 440 

Teilnehmer mit in der Summe 735 Starts gemeldet.  

Die Saison 2021 haben wir dann ebenfalls auf eine Late-Season reduzieren müssen. Wir sind 

allerdings auch hier wieder stolz für alle Altersklassen Kreismeisterschaften bzw. Kreisbestenkämpfe 

im Einzel und im Mehrkampf angeboten zu haben. 



Im November wurde dann noch, vom TuS Breckerfeld maßgeblich hervorragend vorbereitet, die 

Westfälischen Crossmeisterschaften als überregionale Meisterschaft durchgeführt. 

 

Die hohen Inzidenzen haben uns bewogen nun auch 2022 die Hallenwettbewerbe nicht anzubieten. 

Die Freiluft-Saison 2022 planen wir allerdings wieder zu Bedingungen wie vor der Pandemie. 

Für den 11.06.2022 planen wir aktuell gemeinsam mit dem FLVW die Ausrichtung der NRW-

Meisterschaften der Männer und Frauen in Form der „NRW-Open“ und für den 12.06.2022 die 

westfälischen Jugendmeisterschaften der Jugend U16. 

All dieses ist nur möglich, wenn ein Team gut funktioniert und jeder sich auf den anderen verlassen 

kann. 

Dieses war bisher in der Leichtathletik so und wir setzen alles daran, dass es auch weiterhin so bleibt. 

Besonders auch jetzt, wo uns durch die Pandemie zahlreiche Aktive verlassen und sich anderweitig 

orientiert haben. 

Bei meinen Mitstreitern in der Leichtathletik bedanke ich mich für die gute Zusammenarbeit, genau 

wie beim Vorstand des Kreises Hagen-Ennepe-Ruhr. 
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